
责编/任晓云（首席） 郑娅敏
美编/徐哨 照排/章译文
责编/任晓云（首席） 郑娅敏
美编/徐哨 照排/章译文A02A02调查调查社会社会2018年7月31日 星期二20182018年年77月月3131日日 星期二星期二

为什么物业看起来不错的做法会突然变卦呢？记者
从徐女士那里得知，这是街道方面的要求。“实行新的停车
收费办法之后，小区里有不少车主不愿意交钱，到处在
闹。因此街道要求我们暂时停止收费，等待进一步的处理
结果。”徐女士同时透露，目前在物业登记在册的包年、包
月和包季度的车主有300多位。

记者随后找到汪弄社区所在的西门街道了解情况。
西门街道城市建设科的毛科长表示，街道层面已经联系了
交警、城管、物业和业主代表开了好几次协调会议，对汪弄
社区新的停车收费办法进行协商和讨论，目前还没有一个
明确的方案。“在正式解决方案出来之前，我们要求物业暂
停收费，目的是为了不再激化矛盾，留一个缓冲期。”毛科
长表示，这个事情涉及的单位比较多，情况也比较复杂，最
终如何处理还需要一定的时间，目前还不能给出一个明确
的时间表，也请那些交了包年费用的车主耐心等待。

记者 毛雷君 实习生 陶怡慧 文/摄

小区里停车随意，没有画出停车位。

老小区停车难一直是个问题，各个社区也在想办法解决。前几天，汪弄
社区的部分业主向记者报料，小区为了解决停车问题，前段时间设了车牌识
别系统和栏杆，一些业主交了包年的停车费。可是没过一个月，这个系统突
然停用了，这让交了钱的业主很受伤。

情况究竟如何？记者昨天进行了实地探访。

汪弄社区很多车主觉得

小区实施停车收费新办法
未登记车辆过夜要交20元

位于西门口附近的汪弄社区是一个近30年的老社区
了，现在居住的有很多是老年人和租户，但是汽车数量不
少。业主陈女士告诉记者，之前小区也是收停车费的，“说
实话，真不贵，每天2元，我们都可以接受。”从6月份开始，
小区物业表示要整顿和改变老小区停车杂乱的状况，安装
车牌识别系统和栏杆。

“按照这个办法，过夜的车子要交20元，这个和之前的
差距也太大了吧。而且收费标准也没有明示，只是在楼道
里张贴了几张告示就算数了。我们很多人是出门的时候才
知道的。这样的收费标准是谁定的？不需要经过业主同意
吗？”陈女士表示。

汪弄社区物业主任徐女士在面对记者时，也有一肚子
苦水。“我们这个老小区，物业费收缴比例本来就不高，很多
费用都是捉襟见肘。小区这么多车辆，我们一年收的停车
费最多也就10几万元。这次我们下决心安装车牌识别系
统，也是花了大力气的。”徐女士出示了一份相关通知，上面
有社区业委会的章。

徐女士坦言，老小区的物业确实不太好干，物业工作人
员流动性也比较大，可能有时候和业主的沟通不是那么顺
畅。其实按照这个标准，小区业主只要凭房产证、户口本或
者租房合约来登记车牌号码，停车费每天最多收5元；没有
登记的外来车辆，过夜才收20元。

徐女士说，物业推出了包月和包年的停车费套餐，小区
业主包年800元，包季度240元，包月100元。她认为，这
个收费还是合理的。

一些业主交了包年停车费
没想到新系统突然停用了

考虑到新的停车收费办法实行后，部分车主就不会再
把车停到小区里了，包括陈女士在内的不少业主交了包年
的费用，等待小区停车环境的改善。但没想到的是，这个
办法实行了不到一个月，情况又有变化了。

“从7月16日开始，小区的车牌识别系统突然停止使
用，岗亭的保安也不见了踪影，物业的说法是系统升级。
于是，大家都来停车了，连以前的2元钱也不用交了，情况
更加混乱了。我们这些交了钱包年的车主权益得不到一
点维护，我们要求退还包年费用。”陈女士的想法得到了很
多包年车主的响应，于是他们建了一个微信群，一起维权。

记者昨天在现场看到，汪弄社区的停车情况确实比较
混乱，很多楼道门口都停满了车辆。而且，记者走遍小区
后发现，没有一个停车区域是画有停车线的，只要有空的
地方，车主就可以见缝插针地停车。

不少包年车主反映，之前他们交钱，是想着物业可以
改善小区的停车环境，起码画上停车线，让大家规范停
车。没想到不到一个月就变卦了，他们花了钱，还让那些
不交钱的人看了笑话。

“这已经不是钱的问题了，我们觉得物业这样出尔反
尔的做法，严重伤害了我们的感情。”陈女士说。

汪弄社区新的停车收费办法
尚在协商讨论中

说好实行新的停车收费办法
不到一个月却突然停用
自己还交了包年费

被耍了

小区物业张贴的通知。


